

Redacción, Administración y Talleres
TIENDAS, 20 APARTADO, 40
Franqueo concertado

DIARIO DE ALMERIA

Año XV. Núm. 4.218.- Precio: 10 céntimos el ejemplar

DIARIO INDEPENDIENTE - DIRECTOR, SALVADOR CAÑADAS GIMÉNEZ

Almería, Martes 21 de Diciembre de 1926

Una queja interesante

¿Tienen razón los vecinos de la calle de Juan Lirola?

Conocemos de esta queja fundamental y concreta que forman varios vecinos de la calle de Juan Lirola todo el laborioso proceso...

Pero surge ahora la protesta y el clamor de los vecinos más próximos al surtidor, que se ven amenazados por un peligro constante e inmediato...

El hecho es el siguiente: En la citada calle se instaló un surtidor de gasolina en cuya construcción no se tuvo en cuenta ninguno de los preceptos que determina la ley...

En realidad, si el Municipio acordó definitivamente la clausura del surtidor considerando caducada la concesión, no hay motivo para que se quejen los vecinos temerosos...

Merced a unas denuncias, el Municipio sometió su criterio al informe de los técnicos municipales...

Resultado, pues, que aún no se ha enterado ni el alcalde de la ciudad ni los ediles que componen la Comisión permanente...

En vista de estos informes la Comisión permanente acordó dar un plazo al propietario del surtidor para que dentro del mismo lo pusiera en las debidas condiciones...

Para este resultado debieron evitarse las laboriosas discusiones, los estudios de la Comisión, los dictámenes y los mismos acuerdos.

Trascurrido éste el surtidor no sufrió modificación alguna y obrando en justicia el Ayuntamiento acordó educar la concesión, ordenando que no volviera a funcionar el aparato...

Por nuestra parte no añadiremos ningún comentario, sencillamente reproducimos las quejas de esos vecinos sometidos a las molestias...

Hasta aquí las cosas se han desenvuelto en los límites de la más estricta justicia y de la más absoluta moralidad.

Ni influencias, ni amistades han logrado desvirtuar el sano criterio de la Comisión municipal y sus acuerdos han sido basados en inexorables principios de justicia.

Los franceses, cuyo temor al militarismo alemán raya en lo cómico, están gravemente preocupados por la continua fortificación que los germanos hacen en las fronteras polacas...

La imprudencia de los niños
Días anteriores dimos noticias, de que un individuo apellidado Mielgo, había producido una lesión a un niño arrojándole una piedra...

Letras de luto
Uno menos

Un luchador menos, un almeriense entusiasta de su tierra, laborioso y de nobles cualidades, que rinde su tributo a la inexorable...

Sinceramente nos asociamos al justo dolor de su distinguida familia, a la que enviamos nuestro pésame más sentido, y en particular a su hijo político...

Aspectos
La epopeya del joven triste

El joven pálido empezaba a flaquear. Desconfió de la vida, desconfió de los hombres. El mundo seguía riendo, indiferente a la gran miseria de su lacra...

Y él no sabía mendigar, ni adular, ni sentir... Fue un peregrino incansable, que bebió sed y sollozo febre...

Hubo un momento en que la idea miserable y vulgar del suicidio le impulsó a buscar la negación tranquilizadora de la sombra. Pero sólo fue la ráfaga extraña del instante...

El Inspektor del alumbrado comunica que han quedado instaladas las luces que se instalaron en las calles de Juan Lirola, Rambla de Belén y Regocijos...

Don José González Egea solicita licencia para edificar una casa en la calle de Guzmán...

Don José Bautista Velazco solicita permiso para instalar...

La imprudencia de los niños

Días anteriores dimos noticias, de que un individuo apellidado Mielgo, había producido una lesión a un niño arrojándole una piedra...

Las autoridades deban de tomar parte en este asunto y evitar que se repitan estos casos, reclusión a estos seres anormales, que en un momento de exaltación podían causar males mayores.

Notas Municipales

Ha cesado en desempeño de la esenela de la Cañada de San Urbano la Maestra doña Elisa Santandreu por pasar a otro destino...

Se ha remitido al Presidente de la Junta Provincial de Abastos para su reconocimiento en el Laboratorio municipal una muestra de dátiles recojida en un establecimiento de esta ciudad...

El señor Aguilar confía en que no llegará el dasabasto dadas las medidas adoptadas.

De alumbrado

El Inspektor del alumbrado comunica que han quedado instaladas las luces que se instalaron en las calles de Juan Lirola, Rambla de Belén y Regocijos...

Licencias

Don José González Egea solicita licencia para edificar una casa en la calle de Guzmán...

Don Faundo Roche pide autorización para alquilar la casa número 4 de la Plaza de Canalejas...

Don José Bautista Velazco solicita permiso para instalar...

Crónicas del DIARIO
En visperas del "Gordo"

Mañana, unos cuantos españoles que se acostaron sometidos a las torturas del diario afán, se levantarán para ser millonarios a las pocas horas de estar suspendida sobre el solar hispano la magnífica lámpara del sol...

Dichosos esos raros mortales que recibirán ampliamente la caricia aérea del galán primero de la lómbola nacional!

Varios periódicos de provincias, han planteado una original encuesta con el público poniéndoles en el siguiente dilema: ¿Qué haría usted si le tocara el «gordo» de Navidad?

La pregunta hecha así con esa desconcertante sencillez no deja de ser una simpleza de calibre, pero que tiene la virtud de distraer a la gente con las respuestas de unos cuantos ilusos.

Y digo esto porque nadie en el mundo es capaz de decir sin equivocarse lo que haría al cambiar tan bruscamente de fortuna...

La caudilla del «gordo» tiene el privilegio de trastornar la cabeza más privilegiada y perturbar los nervios mejor templados...

Hace años, vivía un señor enemigo acérrimo del matrimonio y poco aficionado a los juegos de azar...

Un día, dijo solemnemente que si alguna vez fuese rico fundaría una academia de solteros para librar a los pobres hombres de los martirios del matrimonio...

A los pocos meses, unas navidades, por una serie de circunstancias fortuitas y hasta inverosímiles el destino en forma de lotería puso en sus pecadores manos tres millones de pesetas.

El ideal estaba en visperas de realización. Y cuando los pobres solteros esperaban la instalación de la academia salvadora, el buen hombre se casó con una joven linda, coquetona y casquivana que justificó plenamente su instintiva aversión al matrimonio...

Era un predestinado que luchó cuanto pudo para sustraerse a la coronación...

Otros mil ejemplos podría afreer a modo de ramillete de perversos recuerdos, pero baste saber que nadie (a no ser un millonario) sabrá lo que le ha de hacer de su vida y de su dinero a las cuatro horas de haberle correspondido el «galán».

Por mí se dice que por lo pronto me lanzaría a correr tierras lejanas a donde apenas llegarán rumores de la vieja Europa...

Esto es salir de aquí en pleno invierno y regresar al año cuando ya hubiera pasado la primavera.

S. SERGIO

El día social

Onomástica.—Hoy festival de Santo Tomás, apóstol, celebran su fiesta onomástica los señores Roda Spencer, Zárate, Lanuza, Pérez Palazó, Llebres Lao, Capdevils, Terriza, Montesinos, Ordoño Rodríguez, Alonso, Trujillo Martos, Giménez Haro, Ortega Melgares y Ferrer Gallurt a quienes felicitamos.

Alumbramiento.—Felizmente ha dado luz un hermoso niño la estimada señora doña Remedios López, digna esposa del comerciante don José Bretones.

Nuestra enhorabuena. Bodas.—Ayer en el templo de San Pedro se efectuó la boda de la distinguida señorita Isabel Ramírez Laynez hija del señor ingeniero Jefe de Montes de la provincia con el estimado joven don Domingo Fernández Mateos, actuando de testigos el señor Conserjario de Vigilancia don Miguel Leal de Ibarra, el capitán don Antonio Acosta Tovar, don Fernando Escobar y don Enrique Salmeón.

Terminado el acto nupcial salieron en el tren corpeo para Granada. También en la parroquia de Santiago se celebró la boda de la linda señorita Elvira García con el distinguido joven don Francisco Martínez Puertas, empleado de esta estación Simológica.

Terminadas de recibir las bendiciones que recibieron del presbítero don Martín Salinas marcharon los desposados para la ciudad de los Cármenes.

Lo celebramos. Sigue mejorando la estimada señora doña Amalia Sánchez, digna esposa del ex-alcalde de la ciudad don Antonio Alonso Díaz.

Bautizos.—Anoche recibió las aguas del bautismo una hermosa niña hija de nuestro amigo don Rafael Aguilar y de su esposa doña Paca Gálvez imponiéndosele el nombre de Rosita.

También en el templo de San Sebastián recibió el mismo Sacramento un precioso niño hijo del empleado y amigo nuestro don Francisco García Morales y de su digna esposa doña Dolores López Pérez, imponiéndosele el nombre de Antonio.

Los que viajan.—Ha llegado de Madrid donde cursa sus estudios de Medicina el estudiante alumno de medicina don Fulgencio Pastor Roda. Sea bienvenido.

Reseña universal de la semana

Hay muchos indicios de que la tragedia china entra en vías de epílogo. Aparte de las negociaciones de Tient-sin, cuyas consecuencias no son conocidas, se nota en todos los actores de éste gran drama el vivo deseo de llegar a su desenlace, sea por la violencia o por la transacción.

Los chinos del Sur, dueños de Wu-Chang, han establecido en esta población la capitalidad de la República. Y, mientras los bandoleros y cu-rpos francos sudistas, poniendo a saque todo el país próximo a la línea de fuego, aumentan el terror y el desorden, Wu-Pei Fu, que había salido hacia el Sur para batir a los revolucionarios, jes nueva y completamente vencido, y el único personaje en quien fijan los ojos los antibolcheviques chinos, es Chang-so-lin, a quien se conceptúa como el sólo que, con su fuerza, inteligencia y poderío militar, está en condiciones de hacer frente a las tropas de Cantón.

Chang-so-lin, comprendiendo la gravedad de los sucesos, ha entrado en Pekín y las avanzadas de su ejército han tomado contacto con los destacamentos sudistas. Las cartas están la mesa, y falta saber hacia que lado se inclinará el triunfo.

El caudillo de la Manchuria dispone de grandes medios de acción, pero los cantoneses no le van en zaga y cuentan con el apoyo moral del pueblo, además Chang-so-lin, en trunque, se encuentra abandonado así mismo. Con todo, no hay que creer que una victoria de los bolcheviques sudistas significa la destrucción de Chang.

Es muy posible que éste, antes de perderlo todo, se repliegue a su fondo del Norte, escapando al cerco bolchevique por la tangente de algún tr. tado y entregado a los anticantoneses y a los extranjeros a sus insignificantes elementos propios.

EL SEÑOR Don Juan Roldán Roca Ha fallecido el día 20 a las seis de la tarde, a los 72 años de edad R. I. P. Sus aflijidos hijos doña María, don José, doña Juana y doña Antonia; hijos políticos doña María Pérez Thomas, don Ángel Cortinas Garcés; hermanos don Alfonso, don Guillermo y doña Dolores, (ausente); nieto don Juan, sobrinos y demás parientes: SUPPLICAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria calle de Conde de Oñalía 4 al cementerio de San José, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. El duelo se despide en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas.

Un incendio

El día anterior se produjo un incendio en la tahona que tiene establecida en la calle de San Antón, del pueblo de Jantoria, el industrial don José Fábraz Aranega.

A los primeros momentos de iniciarse el incendio, las campanas de alarma hicieron acudir al lugar del siniestro a infinidad de vecinos e igualmente a las autoridades, que prestaron los auxilios precisos para sofocar el incendio.

D spués de improbos trabajos, consiguieron dominar el incendio a las tres horas de iniciado, evitando que se propagara a otras habitaciones inmediatas donde se guardaba gran cantidad de leña.

Las causas del siniestro obedecieron, según informes, a que en lo alto del horno existía una leñera, y sin duda alguna chispa prendió en ocasión en que se encontraba descansando el maestro de pala.

Las pérdidas son de alguna consideración y por fortuna no han ocurrido desgracias personales.

Contratación de profesores españoles en el Uruguay

Los diputados José M. Ponzó, representante por Salto y Julio Lorenzo y Deal, representante por Canelones, han presentado recientemente el Senado y a la Cámara de Diputados del Uruguay, el siguiente proyecto de ley: Artículo 1º: La Universidad de la República deberá contratar la venida al país de profesores o personalidades españolas de reconocida competencia quienes dictarán cursos en las facultades que el Consejo Universitario designe. Artículo 2º: Destinase a tal fin la cantidad de 30.000 pesos que se tomarán de rentas generales...



INFORMACIÓN GENERAL

Contra la blasfemia

En el Centro de la Defensa Social presidiendo el acto las hijas del jefe del Gobierno...

En el Ministerio del Trabajo

En el Ministerio del Trabajo se constituyó la Comisión interna de las distintas Corporaciones...

Este dijo que las obligaciones de la Comisión son tres.

Primero, propagar intensamente las ventajas de la ley para que los obreros se den cuenta de ella lo mismo que los patronos.

Segundo, contribuir a la organización de acuerdo con el Ministerio; y tercero inspeccionar y aclarar las dudas que origine la aplicación de esta ley.

El ministro señor Annós propuso que se obligase a las comisiones a la organización de la propaganda y consulte.

El ministro hizo la presentación del magistrado señor Díaz Benito el cual presidirá la Comisión.

Este expresó las gracias por la designación. Después hablaron los señores Largo Caballero y Junney.

Terminó el acto el señor Annós manifestando a los reunidos que el Gobierno apoyará cuantas modificaciones aconseje la realidad.

Disposiciones de la Gaceta

En su último número inserta el periódico oficial una disposición, según la cual se disuelve la comisión encargada de depurar las responsabilidades de la antigua Junta del Patronato del colegio médico.

El abono de las cuotas militares

El «Diario de Guerra» inserta una disposición según la cual concede el improrrogable plazo hasta el 31 del actual para abonar el segundo y tercer plazo de las cuotas militares.

Del raid a Guinea

En la Dirección general de Marruecos y Colonias han facilitado a la Prensa noticias oficiales del vuelo a Guinea.

Según éstas, a las 10 y 35 salió la patrulla «Atlántida» de Port Etienne comunicándose constantemente con el cañonero «Cánovas del Castillo».

El «R. III» con averías

Ayer a las diez de la mañana salieron los aviadores capitanes Barberá, y González Gil del Aeródromo de Cuatro Vientos con dirección a Sevilla para realizar el raid directo Sevilla-Bata.

Acudieron al aeródromo para despedir a los aviadores los jefes de aviación y numeroso público.

El aparato emprendió el vuelo entre los aplausos de los concurrentes.

Momentos después se supo que el avión había aterrizado cerca del pueblo de Torrejón de Velasco.

Hoy a las seis de la mañana llegaron a Cuatro Vientos procedentes de Torrejón los aviadores y el aparato el cual fue trasladado a los talleres para reparar una avería sufrida en el piñón de la bomba del aceite.

Aun no se sabe cuando emprenderán el vuelo de nuevo.

Placa conmemorativa

Por mediación de la Legación de Montevideo se ha recibido una placa conmemorativa del vuelo del «Plus Ultra» costada por donativo de varias poblaciones uruguayas como tributo al Aeródromo de Cuatro Vientos.

Campeonato de taquigrafía

Hoy se ha celebrado el campeonato de taquigrafía. Este lo ha ganado Cristóbal Colón el cual escribió 173 palabras en un minuto.

Una prórroga

La Diputación ha acordado prorrogar el plazo establecido para la cobranza de las cédulas.

El aguinaldo

La Diputación ha acordado conceder media paga de aguinaldo a los empleados de la misma.

Reparación de carreteras

La Gaceta de hoy publica un edicto adjudicando al concursante Valenciano Pérez Jonález, vecino de Torre 32.000 pesetas para las obras de reparación del kilómetro uno al cuatro de la carretera de Garrucha a Los Gallardos.

Cumpleaños de la infanta Isabel

Con motivo del cumpleaños de la infanta Isabel la Corte ha vestido hoy de media gala.

La asamblea del Magisterio

Ayer prosiguió su labor la Asamblea de los maestros de escuela. Terminaron las conclusiones definitivas, que someterán a la aprobación del Gobierno.

Los excedentes

Se ha dispuesto en una real orden promulgada que los jefes y oficiales asimilados con arreglo a las nuevas plantillas motivadas con la reorganización del Ejército que los que resulten sobrantes quedarán exentos de todo sueldo hasta tanto se les busque asignación.

La célebre causa del autobús

Se ha dictado sentencia condenatoria contra el conductor del autobús que cayó por el pretil del puente de Segovia.

Un hundimiento

En la calle de Cortes ha ocurrido un sensible accidente que por fortuna no tuvo mayores consecuencias.

Aparato averiado

La avería originada al aeroplano «Torrejón III» tiene más importancia de la que se le dio en un principio.

Se creyó que no tenía importancia y que era cuestión de pocas horas su reparación, pero posteriormente, se ha convencido en la necesidad de que esta será reparada, con toda seguridad.

La avería consiste en la rotura del árbol de la hélice.

Noticias de provincias

Partido de fútbol

Vigo.—Se jugó el anunciado partido entre los equipos «España» y «Hungria» asistiendo un numeroso público.

Venieron los españoles por cuatro goles a dos. Marcaron los tantos del equipo nacional, los jugadores...

El discurso del Presidente

Cuando el marqués de Estella, se levantó a hablar reñaba una expectativa inconcebible.

Dijo, que si había realizado en la Presidencia del Gobierno alguna labor de energía, la había hecho con el prurito de buscar soluciones, para el engrandecimiento patrio, sin importarle nada las pequeñas diatribas de los descontentos.

Entendía que para gobernar era preciso usar de la energía, toda vez que las libertades mal entendidas se interpretan como un libertinaje.

Añadió, que había tenido el propósito tanto él como sus compañeros de Gabinete, de hacer un programa de reconstitución nacional.

Y en él inspirado, habían sacado la Hacienda, habían así mismo hecho economías en los presupuestos y habían modificado las plantillas del Ejército.

Fomentando la riqueza industrial y agrícola, y procurando sancionar leyes en bien del proletariado, y por último, acercando los lazos espirituales de los hermanos de raza latina, de las Repúblicas Sud-Americanas.

Es esta nuestra labor, terminó diciendo, de la que me enorgullezco como español.

Al terminar su brillante discurso fué el marqués de Estella muy ovacionado.

Descubrimiento de una lápida

Después del acto celebrado asistió el marqués de Estella al descubrimiento de una lápida para honrar la memoria de los oficiales y soldados muertos en campaña.

Asistieron las autoridades y el marqués de Estella pronunció sentidas frases en memoria de los que se sacrificaron por la Patria.

Otro banquete

Por la noche se fué ofrecido un banquete por la Liga Vizcaína reinando un júbilo completo.

La comisión organizadora ofreció el banquete, pronunciando el Presidente sentidas frases de gratitud para el marqués de Estella el cual patentizaba su actuación de gobernante interesándose por los problemas nacionales.

Usó de la palabra el general Primo de Rivera y dijo que era obsesión del Gobierno el atender a un amplio espíritu de reforma, procurando atender las legítimas aspiraciones del país.

Manifestó que estudiaban con detenimiento cuanto afectaba a su engrandecimiento y en estas bases tenían en cuenta el desenvolvimiento de la Industria y del Comercio español.

Al terminar, una atronadora salva de aplausos saludó al marqués de Estella.

El abasto de aguas de la ciudad

En unión de las autoridades locales acudieron los expedicionarios a la colocación de la primera piedra del nuevo depósito de abastecimiento de agua de la ciudad.

Banquete en el Ayuntamiento

Al mediodía, fueron invitados a un banquete en la Casa Consistorial.

El alcalde de la ciudad; en los brindis, dijo que se enorgullecía de la presencia de los egregios huéspedes, que señalaban una nueva era de prosperidad, para la invicta villa, al preocuparse de sus problemas.

Inauguración de un ramal de ferro-carriles

Después de los actos verificados, asistieron a la inauguración de un ramal de ferrocarril a Pamplona.

Otros homenajes

Se activan los preparativos para recibir al marqués de Estella y a los acompañantes con motivo de inauguración del ramal de ferrocarril, de Bilbao a Pamplona.

El vuelo directo de Norfolk a Panamá

Washington.—Se anunció hoy en esta ciudad que los hidroaeroplanos navales destinados al vuelo de 1.800 millas a Panamá, sin escala, deberán dirigirse previamente Filadelfia para ser preparados allí antes de dirigirse a Norfolk, que será el punto de partida.

Desbordamiento del río Salado

Mendoza.—El ministro de Gobierno recibió una comunicación del comisario general de San Rafael, en la que hace saber que, a causa de los deshielos, el río Salado se desbordó en el paraje denominado Juntao, avanzando la mitad de sus aguas por el campo, lo que produjo grandes perjuicios.

Como más adelante las crecidas serán más pronunciadas y el río Atuel también desbordará en ese punto por la margen izquierda, solicita se tomen las providencias del caso.

Informa también que la policía tomó las medidas provisionales con ayuda de algunos vecinos, para aminorar los perjuicios.

El vuelo a Guinea

Telegrafian la Kona-Krü que han llegado sin novedad los intrépidos aviajores de la escuadrilla Atlántida que realizan la famosa hazaña del vuelo a Guinea.

Estos llegaron a las diecisiete horas y cincuenta minutos. Fueron objeto de un gran recibimiento por las autoridades y por el público que esperaba ansioso la llegada de los héroes de la aviación española.

Compra de terrenos a un príncipe

Berlín.—Se sabe que la municipalidad de esta capital se propone pagar al príncipe Federico Leopoldo de Prusia, primo del ex kaiser, la suma de 11.000.000 de marcos oro por 3.000 acres de su propiedad de Dueppel, que el municipio desea incorporar a la comuna.

La industria de la seda artificial en Italia y Alemania

Berlín.—Se dice en esta capital que la discusión relativa a la industria italoalemana de la seda artificial acaba de resolverse mediante un acuerdo, por el cual la empresa Silca Societá Anonima de Milan pagará un derecho a la Vereinigte Glantzoff Company y le será permitido a la primera firma nombra da la exportación interrumpida de sus artículos a Alemania.

REMITIDO

Ilustrísimo señor Delegado de Hacienda:

Antonio Marín Durán, natural y vecino de Almería, con cédula personal de 10.ª clase número 5.015 y como gerente de la Empresa de Pompas fúnebres establecida en el número 16 de la calle Real de esta ciudad, V. S., con el mayor respeto expone: Que el Excmo. Ayuntamiento, en el presupuesto formado para el ejercicio próximo de 1927, ha acordado elevar las tarifas para la conducción de cadáveres en carruajes fúnebres, y que encontrándose dicho presupuesto en período de reclamaciones entablada ante V. S. la siguiente, fundada en los razonamientos que a continuación se expresan:

Cuando hubimos de pedir al Excmo. Ayuntamiento, en 2 de noviembre del corriente año, que restableciera las tarifas de

EXTRANJERO

El vuelo directo de Norfolk a Panamá

Washington.—Se anunció hoy en esta ciudad que los hidroaeroplanos navales destinados al vuelo de 1.800 millas a Panamá, sin escala, deberán dirigirse previamente Filadelfia para ser preparados allí antes de dirigirse a Norfolk, que será el punto de partida.

Desbordamiento del río Salado

Mendoza.—El ministro de Gobierno recibió una comunicación del comisario general de San Rafael, en la que hace saber que, a causa de los deshielos, el río Salado se desbordó en el paraje denominado Juntao, avanzando la mitad de sus aguas por el campo, lo que produjo grandes perjuicios.

El vuelo a Guinea

Telegrafian la Kona-Krü que han llegado sin novedad los intrépidos aviajores de la escuadrilla Atlántida que realizan la famosa hazaña del vuelo a Guinea.

Estos llegaron a las diecisiete horas y cincuenta minutos. Fueron objeto de un gran recibimiento por las autoridades y por el público que esperaba ansioso la llegada de los héroes de la aviación española.

Compra de terrenos a un príncipe

Berlín.—Se sabe que la municipalidad de esta capital se propone pagar al príncipe Federico Leopoldo de Prusia, primo del ex kaiser, la suma de 11.000.000 de marcos oro por 3.000 acres de su propiedad de Dueppel, que el municipio desea incorporar a la comuna.

La industria de la seda artificial en Italia y Alemania

Berlín.—Se dice en esta capital que la discusión relativa a la industria italoalemana de la seda artificial acaba de resolverse mediante un acuerdo, por el cual la empresa Silca Societá Anonima de Milan pagará un derecho a la Vereinigte Glantzoff Company y le será permitido a la primera firma nombra da la exportación interrumpida de sus artículos a Alemania.

Ultima hora

De todas partes

El viaje de Setelo

Participan de Córdoba que llegó el tren con una hora de retraso, procedente de Sevilla.

Una comisión

Cumpliendo acuerdos de la Cámara de Comercio, marchó una comisión, para recibir al ministro de Hacienda.

Ofra invitación

Calvo Sotelo ha sido invitado por una comisión de ilustres personalidades, para que asista a Jaén a exponer su criterio sobre el pleno, de reformas tributarias.

Un consistorio

El Papa ha celebrado un consistorio secreto para nombrar dos cardenales; éstos han sido Lause y Cambó.

Construcción de cruceros

Comunican de Washington que el presidente de la Comisión Senatorial ha aceptado una propuesta del ministro de marina en la que se proyecta la construcción de diez grandes unidades con desplazamiento de diez mil toneladas cada una.

La Equitativa - MARIANA, 1

Francisco Peris, Excor-tador de los Almacenes «El Águila», se ofrece a su numerosa clientela. Calle Sagasta, 4, frente a la normal de maestros.

Vestirse siempre en casa Bedmar zasterria 'Inglesa'

CASA ROS

Los Reyes Magos han traído un extenso surtido en Juguetería, Objetos para regalos y Bolsas fantasía

Antes de comprar visitar esta casa y os convencereis

Príncipe, 23

Amontillado 'Inocente', es el predilecto de la nobleza de España y se vende en el bar «Puente de Hierro».

MUELLE 120.

La casa de las novedades para vestidos y abrigos de señora. grandes existencias en Colchas de seda bonitas y muy baratas, Gabanes confeccionados.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS "El Rio de la Plata" Primera casa en PALMERA para trajes de CABALLEROS

Cuellos piel forma Renard a 11'25 pesetas. Chalcos punto fantasía para caballero a 6 pesetas. Camisetas punto inglés para señora a 2'60 pesetas.



Noticias y sucesos

Automóvil denunciado

Ha sido denunciado el automóvil número 378 por marchar con exceso de velocidad por el Paseo del Príncipe.

Flejes

Muy adecuados para baules. Se vende una gran cantidad. Informarán en la Administración de este periódico.

Extravíos

En la Rambla de Alfareros, José García Muñoz halló tres papeletas de empeño del Monte de Piedad, que depositó en esta Comisaría.

A Manuel Segura se le ha extraviado una cartera militar con varios objetos y un recibo de una joyería a su nombre y 250 pesetas, sospechando la pérdida en la Puerta de Purchena.

Especies molidas

Las mejores, y más frescas se venden en el establecimiento de ultramarinos de Manuel Montes Tenorio, Mariana 1.

Por malos tratos

Juan Martínez Marín denunció que al pasar por la calle del Puerto fue maltratado de obra por Juan Rodríguez Marín.

De Lotería

Se pone en conocimiento de los jugadores en el billete número 4.044 de la lotería nacional correspondiente al sorteo de 22 del actual, y cuyas participaciones vayan suscritas por Orisanto Hernández, que no ha biéndose podido adquirir dicho número, pueden pasar a recoger el importe de sus participaciones en el Bar de dicho señor, O. Orberá 14.

Atropello

Hermenegildo Vizcaino fué atropellado por una camioneta marca Ford, número 1163 al cruzar por el fieltro de la estación, teniendo que recibir asistencia facultativa.

Del sorteo de Navidad

Antonio Segura, vendedor de periódicos, pone en conocimiento del público que en los recibos números del 1 al 7 del número 0.210 para el sorteo del 23 del actual se ha equivocado y ha puesto el número 2.010, rogando a los interesados devuelvan dichos recibos para canjearlos con el verdadero número.

Citaciones

La Comandancia General de Ceuta, cita para que se incorpore el recluta Miguel Fernández González. — El juez instructor del Regimiento de Artillería de Victoria, cita para que comparezca a José Peralta García.

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio

de Profesis

de don Toribio Álvarez García

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el médico y cirujano don Toribio Álvarez Rodrigo. — BOULEVARD DEL PRINCIPE, 55. Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Salmorón, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no tenía noticias de este cambio de domicilio.

El Cañón

GRAN FABRICA DE PAN DE LUJO

Conde Ofaña, número 14

PASCUAS DE 1926

Table with columns for product names and prices in pesetas and kilos. Items include Riquisimas Magdalenas, Mantecado de Limón Superior, Roscos de Baño de Azúcar, etc.

Todos los días hay Tortas de Manteca y Chicharrones, Pan de Aceite caliente por mañana y noche, ricos Bollos de Almendra, Pan francés, Catalán, Viena y de Agus, especialidad en Pan fino para la mesa.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probéis clase antes de hacer compras

Toda compra para los soldados de Africa tendrá un descuento del 10 or 100

De la provincia

Una detención

Tabernas.—En dicho pueblo ha sido detenido y puesto a disposición de las autoridades el vecino Angel Santos García, el cual estaba reclamado por malos tratos.

Al ser detenido se le ocupó un revolver, procediendo a la formación del correspondiente atestado.

Policía de carreteras

La Guardia civil del puesto de Los Molinos ha denunciado a la camioneta núm. 1449 de la matrícula de Almería por infracción de la ley de Policía y conservación de carreteras. Los Gallardos.—La Guardia civil de dicho puesto ha denunciado a Ginés Giménez Mulero por igual motivo.

Pastoreo abusivo

Pulpí.—La benemérita de dicho pueblo ha denunciado a los pastores José Pérez Sáez y Manuel Navarro Aracil por producir sus ganados daños en propiedades ajenas.

Citación

El Juez de Instrucción de Vera cita para que comparezcan en aquel Juzgado Mariano Garrido Cano y Jorge Vallejo Anido.

Presupuestos

Han expuesto al público para oír reclamaciones los presupuestos que han de regir el nuevo año los Ayuntamientos de Los Gallardos, Pechina, Finés, Sorbas y Viator.

Prórroga

El Ayuntamiento de Alcañtar ha solicitado una prórroga del repartimiento de utilidades.

Junta de Censo

En el Ayuntamiento de Lubrín se ha procedido a la designación de vocales y suplentes de la Junta del Censo.

Matricula industrial

El Ayuntamiento de Cantoria ha expuesto al público el padrón de matrícula industrial del nuevo año.

Comisión de evaluación

En Los Gallardos se ha designado la Comisión de evaluación para los repartimientos de utilidades.

Citaciones

El Juzgado de Instrucción de Gérgal cita para que comparezca en dicho Juzgado a María Cortés Amador.

Bando

Don Francisco Rovira Torres, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

HAGO SABER: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 33 del Estatuto municipal y 34 del reglamento sobre población y términos municipales que se refieren a la formación y rectificación del padrón vecinal, debe procederse a esta última a partir del día siguiente al de la publicación del presente bando en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Por lo tanto se previene a los cabezas de familia, tutores o representante legales de menores que residen en Almería y su término municipal, en cuyas familias o representados haya habido alteraciones por cambio de estado civil y de residencia, o por nacimientos y defunciones, que están obligados a presentar en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, dentro del plazo de quince días hábiles, y durante las horas de diez a catorce, declaraciones escritas y firmadas en las cuales se expresen aquellas circunstancias.

Igualmente se expresarán los nombres y apellidos de las personas que habiendo estado ausentes temporalmente, hayan regresado a esta ciudad o su término, y se consignará, para mayor claridad y eficiencia, cuantas circunstancias concurren en las mismas, tales como la edad, profesión, estado, naturaleza &c.

Los cabezas de familia que con las suyas hayan cambiado de domicilio, harán también su declaración, indicando la calle y número de la casa en que antes habitaron y los del nuevo domicilio.

Se advierte que las alteraciones mencionadas han de referirse precisamente al período comprendido desde el día

primero de diciembre de mil novecientos veintiocho al treinta de noviembre del presente año, no debiendo hacerse mención de las que se hubieren producido antes o después de esas fechas.

Para evitar que el concepto público pudiera sufrir posible error en la interpretación del caso de que se trata, esta alcaldía declara que las rectificaciones del padrón vecinal y la formación del mismo (ésta se realizará en 1.930) son ajenas en absoluto a los demás padrones de índole contributiva o fiscal, que no guardan relación unos con otros y que los últimos se confeccionan sobre bases distintas y con otros medios y elementos diferentes a las de los primeros.

Esta alcaldía espera, pues, que todos los ciudadanos a quienes afecte el presente bando, habrán de observar claridad, precisión y exactitud en las declaraciones que formular; porque, en el caso contrario, es decir, si se demostrase que existe ocultación, falsedad u otros defectos en dichos declaraciones, se les aplicarán, además de las multas, las sanciones que procedieren, según la importancia de la falta.

Dado en la Casa Consistorial de Almería a 20 de Diciembre de 1926.—Francisco Rovira Torres.

AUDIENCIA

SECCION PRIMERA

Suspensión.—La causa señalada en la Sección primera, por injurias, contra el procesado Francisco Villegas, ha sido suspendida por haber perdonado la parte querrelante.

Sentencia

La Sala de esta Sección ha dictado sentencia contra el procesado Eduardo Hernández Barón, por el delito de homicidio por imprudencia temeraria, a la pena de siete meses de prisión correccional y al pago de costas, en causa seguida por el Juzgado del distrito de San Sebastián, de la capital.

Por rapto

También ha sido condenado por la misma sala el procesado Francisco Pérez López, por el delito de raptor, a la pena de un año, ocho meses y un día de prisión, en causa procedente del distrito de la Audiencia, de esta capital.

Señalamientos

Para hoy está señalada la vista de una causa procedente del Juzgado de San Sebastián, de la capital, por el delito de homicidio, contra Juan Cebera Ortega. Abogados, señor Pérez y Romero, del Castillo. Procurador, señor Pérez.

Vistas

Hoy se ha celebrado una causa procedente del Juzgado de Purchena, por el delito de infidelidad en documentos públicos, contra el procesado Pedro Campaña Caparrós. También se ha celebrado otra causa, procedente del Juzgado del distrito de Berja, por disparo, contra Antonio Gallardo Capilla. Las dos quedaron concluidas para sentencia.

Sentencia

La misma Sala ha dictado sentencia condenando al procesado Francisco Fernández López, por el delito de hurto, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Señalamientos

Para hoy está anunciada la vista de una causa procedente del Juzgado de Vélez Rubio, contra Francisco Cabrera Sánchez, por el delito de homicidio. Abogado, señor Matalana. Procurador, señor Manrubia.

Registro Civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián. NACIMIENTOS. Francisco Cruz Guirado, Francisco Clemente Molina. DEFUNCIONES. María Sánchez de la Rosa, Pedro Lazo López. MATRIMONIOS. José Gavira Aloy, con Dolores Rodríguez Martínez.

Distrito de la Audiencia. NACIMIENTOS. Manuel Flores Ossorio, María Ortiz González, Francisco García Carrillo y María Silventi del Aguila. Luis Felices Bervel, María del Carmen Navarro Navarro. DEFUNCIONES. Francisco Baldin Rodríguez. MATRIMONIOS. Juan Ronda Marín, con Francisca León León. Manuel Cantón Gómez, con Ana Segura Caparrós. Domingo Fernández Mateos, con Isabel Ramírez Lainez. Francisco Martínez Cuesta, con E. vira García.

VENDO

Barbería por no poder atenderla. Reducto, 82. Razón en la misma.

Traspaso

Fonda, sitio céntrico. Razón: en esta Administración.

Advertisement for Dodge Brothers automobiles. Includes an image of a car and text: 'AUTOMÓVILES Y CAMIONES Dodge Brothers Representantes exclusivos para Almería Sucesores de RAMÓN SERVET Garage Internacional MURCIA'.

Espectáculos

En Cervantes

Función para esta noche, a las nueve y media. La película en dos partes. «El luchador». Estreno de la película en siete partes «La mariposa dorada».

Salón Hesperia

Función para esta noche: Las películas «Caballo sabio» y «La peligrosa rebelde».

Bibliografía

«La rama de romero» por Brada

Novela publicada en la colección «La Novela Rosa», con el número 68. Un volumen en rústica, 150 pesetas, Editorial Juventud, S. A.—Calle Provenza, 216.—Barcelona.

Se plantea en esta obra un problema de grande y de vital interés. ¿Es posible la rotura del lazo conyugal después que el matrimonio ha creado hijos? Leyendo esta novela nos convencemos de lo que realmente significa la amarga ley de la separación establecida allende los Pirineos.

El matrimonio de esta novela tiene una niña. Realizado el divorcio, esta criatura, de acuerdo con la ley, reparte su vida entre el hogar deshecho de su madre y la nueva casa de su padre. Y la niña habla de uno en presencia del otro. Esto da lugar a escenas profundamente enternecedoras, ternura y emoción que crecen cuando es la madre la que escucha. La obra tiene un desenlace que ha de agradar al lector.

Fábrica de piedra artificial y cemento armado de Rafael Cañadas Andújar

Parque Alfonso XIII. Para vestir con perfecta elegancia, La sastrería Inglesa.

CICLISTAS

Si adquirís alguna bicicleta, haceros de la marca AUTOMOTO. Es el consejo de un buen amigo.

CRISTALERIA Manuel Ibáñez

Instalaciones de CRISTALES PLANOS a domicilio, es la casa que más barato vende. Vidrios impresos en varios dibujos, museína, esmerilados y colores, cristales para parabrisas de autos y de ferros. Calle de las Tiendas, 18.

Cortinas orientales «Hispania» de bambú y perlas de cristal en colores

(Fabricación patentada). Por su esmerada, artística confección y vistosidad, son las más lujosas y elegantes, con ellas no hay moscas en las casas, constituyendo el más útil y precioso adorno de las viviendas sin privarse de luz libre y vistas, no se apollan ni hay que mandarlas recomponer. Es la última creación del buen gusto de la industria española. Modelos de lujo y económicos. Solicitense buenos representantes, con referencias. Pídase catálogo. Unico fabricante: J. Herrera (Alicante) Villena.

D. A. Fornieles Villarreal

Enfermedades de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Navarra Realde, 6.

Pan de aceite

Casero elaborado a brazo con todo el aceite necesario, a diez y ocho pesetas arroba. Pan de aceite, clase Chantilly diez y siete pesetas arroba. JOAQUIN RODRIGUEZ Barrio Alto.

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transportes marítimes a Vapour y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA, FLORIDA y PINCO.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Diciembre de 1926, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Valdivia: Saldrá de Almería el 12 de Enero de 1927, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Florida: Saldrá de Almería el 22 de Enero de 1927, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos un entero 527.50 pesetas los niños impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pesaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Comedores especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para el de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, y antes se cierran cubiertas las plazas designadas a cada puerto.

Para más informes su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cortina de Perla, 21 y 23, Málaga.

M. FONTAN ORTEGA VINOS Y COÑAC

JEREZ DE LA FRONTERA Especialidad de la casa «Manzanilla Fina»

Advertisement for Cardiff coal. Text: 'Carbones ingleses. El vapor OSSIAM con el primer carbón inglés después de la huelga deberá llegar a ésta hacia el 20 del actual con un cargamento de Cardiff 1ª Lista Almirantazgo, grueso cribado. ALFREDO J. POPE.—Reina, 36'.

Advertisement for Aurelia fabric. Text: 'AURELIA FABRICA DE TEJIDOS D3 José Suero Muñoz. Lona de todas clases para todos los cortes, burros, camas, costales, velas de botes y de molinos. Es de calidad en gnero para colchones. Mantelería, servilletas, toallas, trapos y delanteros de cocina. Surtido con lino por el ramo de alpagatería y tal britería. Despacho, MURCIA número 24'.

Advertisement for Los Carrillos wine. Text: 'Los Carrillos. Vino de Albuñol, cosecha propia, y los ricos higos de Turron para postre. Se sirven a domicilio. Avisos: Granada 130.'

Advertisement for El Marqués wine. Text: 'El Marqués. Vinos de Albuñol por cuenta del propio cosechero. Se sirven bocadillos. Servicio a domicilio. Restoy, número 5.'

Advertisement for Los Andaluces beer. Text: 'Los Andaluces. Cerveza, Vinos de todas clases, especialidad en los medios ponches, bocadillos, tapas variadas. Camino de la Estación'.

Advertisement for La ciudad de Albuñol wine. Text: 'La ciudad de Albuñol. Vinos propiedad del expendedor. Cerveza, bocadillos y tapas variadas. MURCIA, 78'.

Advertisement for El Gato Negro bar. Text: 'EL GATO NEGRO. Administración de Lotería n.º 5 Plaza de San Sebastián, núm 3. Vermout «Martini y Rossi» auténtico lo tiene el bar «Puente de Hierro». MURCIA, 129'.



